
"Время истекло", "Не задавайте много вопросов"... Как прошли пресс-конференции
министерств и ведомств?

Пресс-конференции министерств и ведомств Таджикистана не удовлетворяют журналистов, сообщила Национальная ассоциация
независимых СМИ Таджикистана (НАНСМИТ).

Недавно в стране состоялись очередные пресс-конференции по итогам деятельности госструктур за 2019 год. Встречи с журналистами
проводятся дважды в год.

НАНСМИТ побеседовал с журналистами по итогам пресс-конференций и выяснил, что многие остались недовольны содержанием этих
встреч. Журналисты сообщили, что чаще всего первые лица министерств и ведомств не участвуют в пресс-конференциях, или под
различными предлогами уклоняются от ответов на острые журналистские вопросы. Хотя власти сообщают, что предоставляют на
пресс-конференциях «подробные ответы на все вопросы».

«Сначала я зачитаю пресс-релиз, а потом зададите свои вопросы», «задавать не более одного вопроса», «один час, выделенный на
пресс-конференцию, истек» - часто можно услышать от чиновников, не желающих отвечать на неудобные вопросы журналистов.

Бахманёр Надиров, корреспондент «Азия-Плюс», говорит, что не смог получить исчерпывающих ответов на свои вопросы. По его словам,
часто руководители министерств и ведомств более половины времени, отведенного на пресс-конференцию, отводят на зачитывание
пресс-релиза о деятельности вверенной им структуры. «Хотя на руках у каждого журналиста есть распечатка пресс-релиза. И незачем
еще зачитывать его», - говорит собеседник.

Большинство журналистов независимых СМИ придерживаются аналогичного мнения. А представители государственных изданий,
наоборот, удовлетворены содержанием и форматом проводимых пресс-конференций.

Далер Мерганов, заместитель главного редактора парламентской газеты «Садои мардум», сказал в опросе НАНСМИТ, что «подготовка
руководителей министерств и ведомств к пресс-конференциям с каждым разом становится качественнее, а их общение с журналистами –
открытее».

«Меня коробит то, что многие журналисты, приходя на ту или иную пресс-конференцию, не осведомлены о направлениях деятельности
министерств и ведомств, а также их компетенции. Поэтому иногда задаваемые вопросы вызывают смех или недоумение, если касаются
частной жизни», - говорит Мерганов.

Тем временем наблюдения журналистов Радио Озоди показывают, что не все руководители министерств и ведомств предоставляют
исчерпывающие ответы на вопросы СМИ. В частности, министр внутренних дел Рамазон Рахимзода проигнорировал вопрос журналиста о
публикации видео интимного характера с участием гражданской активистки, которое было снято скрытой камерой и выложено в сеть. Он
сказал: «Если есть другие вопросы, пожалуйста». Хотя позже пресс-центр МВД опубликовал информацию о пресс-конференции в
правоохранительном ведомстве, отметив, что «журналисты получили подробные ответы на свои вопросы».

Зачастую бывает так, что участвующие на пресс-конференциях заместители глав министерств и ведомств не дают ответов на
щепетильные вопросы. Так произошло, например, на пресс-конференции в Службе связи, когда заместитель начальника этой структуры
Илхомджон Атоев не ответил на вопрос о продаже квартир со стороны своего босса Бега Сабура.

Таджикские журналисты отмечают: если целью проведения пресс-конференций является предоставление информации СМИ, то формат
мероприятия должен быть пересмотрен. В частности, не нужно тратить время пресс-конференции на зачитывание пресс-релиза, а
продолжительность самой встречи не должна быть ограничена одним часом.

В прошлые годы главы министерств и ведомств отчитывались СМИ раз в квартал, но позже власти решили проводить пресс-конференции
раз в полгода. Одновременно проводятся встречи чиновников с журналистами и в регионах.
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